



# Enfrenta resistencias plan de Piña para la reforma al Judicial

## Algunos ministros no la apoyarán

IVÁN EVAIR SALDAÑA

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, busca el consenso entre sus 10 compañeros ministros a la propuesta alterna que prepara sobre la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), la cual presentará en agosto al Congreso de la Unión y al Ejecutivo federal.

Sin embargo, fuentes de la Corte informaron a *La Jornada* que anticipan el rechazo de algunos ministros, pero la apuesta es que lleve "consenso de la mayoría". También aseguraron que Piña tiene pensado presentar a finales de agosto la propuesta, la cual será "un documento de insumo para la iniciativa de reforma más que en formato iniciativa".

De ser el caso, la propuesta de la Corte se presentaría en la misma quincena de agosto, cuando la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados planea dictaminar la iniciativa de Andrés

Manuel López Obrador para evitar que se congele y sea retomada por la siguiente Legislatura, que comienza el primero de septiembre, en la que se perfila que Morena y aliados cuenten con mayoría calificada en San Lázaro y cerca de la misma en la Cámara de Senadores.

La propuesta que prepara la Corte incluirá las conclusiones de los 14 foros del denominado Encuentro Nacional por una Agenda de Seguridad y Justicia, organizado por el PJF, que convocó a más de 3 mil 500 personas de la sociedad civil, academia, sector público y privado de todo el país, ya que fueron celebrados en diversas entidades.

La ministra Piña reconoció el pasado 8 de julio la necesidad de una reforma al PJF, pero convocó al Ejecutivo federal y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, a que revise las conclusiones de los 14 foros, en los que dijo que encontraron un diagnóstico real de las problemáticas en materia de justicia que la actual iniciativa de reforma presidencial no resolverá.